



NAZARET,
UNA MANERA DE MIRAR

En Familia

Año IX | N° 35 | Abril de 2008

Órgano de
comunicación de la
Comunidad Educativa
Sagrada Familia,
Aguada

En la Oración,
el Trabajo y el Amor,
está la Paz

Nazaret, una manera de mirar

Todos los años tratamos de resaltar alguno de los aspectos del misterio de Nazaret, para profundizarlo y vivirlo como comunidad. Este año queremos detenernos especialmente en la manera cómo Jesús, María y José miraban la realidad.

En este sentido, mirar desde Nazaret supondrá:

Mirar como lo hacía María, que sabía guardar todo en su corazón, lo que comprendía y lo que no; que se mantuvo fiel a Dios en el acompañamiento de su esposo y de su hijo hasta el final; que sabe maravillarse y ponerse a disposición del otro; que desde la ternura hacia su familia, permitía que sintieran el abrazo amoroso de Dios.

Mirar como lo hacía José, que desde el silencio protegía a su familia y buscaba la mejor forma de ir cumpliendo el proyecto de Dios, que es mezcla de ternura y firmeza ayudando a crecer a Jesús como hombre; que se hace cómplice con su prometida por amor, más allá de no entender lo que en ella se gesta y del “qué dirán”; que es capaz de descubrir lo que hay de humano y divino en su realidad.

Mirar como Jesús, que desarrolla en Nazaret la capacidad de observar lo pequeño y habitual, que suele pasar desapercibido y, a partir de ahí, extraer una enseñanza para la vida; que aprende, desde sus padres, a descubrir en la mirada del otro su esencia y, desde ella, a alguien valioso, único e irrepetible. Que desde la mirada contemplativa de María y José, aprende a ir a lo hondo del acontecimiento y de la persona. Mirada que no se impone, sino que se propone e invita, dejando a la otra persona un espacio para su propia libertad y opción.

En definitiva, buscaremos que este año Nazaret nos ayude a mirar nuestra realidad, trabajo, hijos, familia, afectos, ..., como lo hacía la Sagrada Familia; descubriendo y viviendo así, el sueño que Dios tiene para todos.



Misión Nazarena

Como todos los años en Semana Santa, el grupo de la Misión Nazarena se reunió esta vez en San Bautista, Canelones.

Llegamos a la localidad el sábado de mañana setenta y tres misioneros de la Sagrada Familia de Montevideo, Canelones, Minas y San José.

El lunes de mañana nos dividimos y algunos de nosotros fueron al pueblo de Castellanos. Allí nos encontramos con un pueblo tranquilo dispuesto a abrir sus corazones a gente que no conocían.

Con el transcurso de la semana se desarrollaron las actividades normales correspondientes a la PASCUA. A medida que la semana pasaba y nos íbamos acercando al final más y más gente se fue uniendo a las actividades y acompañándonos en las festividades de la PASCUA.

La misión se evaluó como positiva porque la comunidad se hizo presente y los jóvenes

podieron acompañarnos.

Con la Misa Pascua, el sábado 22, finalizó la Misión de manera muy emotiva porque la comunidad agradeció nuestra presencia y nosotros la de ellos.

En el final de la Misión se entregó, como es tradición, un recuerdo a cada persona, que consistió en un pequeño frasco con cristal líquido que contenía una frase significativa para todos los que acompañaron en la semana.

Acá les dejamos una de las frases: “Lo esencial no envejece con el tiempo...”



Jesús pasó haciendo el bien

“Guardaos de la levadura de los fariseos, que es la hipocresía. Pues nada hay oculto que no haya de manifestarse, nada que no haya de saberse. Por eso todo lo que digáis en la oscuridad será oído en la luz”. (Lc. 12, 1-3)



Hno. Aurelio Arreba
Director General

El ser humano es historia, proceso de realización que nos define por aquello que hacemos, haciéndonos así humanos. No empezamos encontrando a Dios allí donde parece que las cosas resultan más perfectas, permanentes y sagradas. Le hallamos, al contrario, en lo más pequeño y frágil, sobre aquel camino fuerte de creatividad y sufrimiento, de fracaso y esperanza que los hombres han ido realizando al realizarse en esa búsqueda que es recíproca.

La presencia de Jesús de Nazaret le ha dado un nuevo y radical sentido a esta historia de la humanidad vivenciada como historia de la Trinidad.

Jesucristo es hombre en el sentido radical de **“ser humano”**; comprensivo y compasivo, diferente de todas las figuras violentas y poderosas. Por eso Jesucristo no ha pretendido realizar ninguna cosa que resulte extraordinaria: se limita simplemente a **“ser humano”** según el proyecto de su Padre.

El hombre es el viviente, que intentando hacerse dueño de lo bueno y de lo malo, de la vida y de la muerte, y queriendo imponer su voluntad, incluso en lo divino por los caminos de la violencia y de la envidia, ha matado a Dios sobre la tierra y rebajado la dignidad humana.

Hemos surgido a la vida en diálogo dramático con Dios, pero hemos querido hacernos dueños de las fuentes de la vida en actitud de muerte, pero Dios en su paciencia creadora y en su amor gratuito ha superado en la humanidad de su Hijo Jesús nuestra violencia, prepotencia y deseos de poder.

En el principio de la creación no está el poder y la violencia como tampoco lo está en la Encarnación del Hijo de Dios. En el principio no está **“la voluntad de poder”** sino **“la voluntad de querer, del amor”**, en clave de diálogo de Dios con el hombre y de los hombres entre sí. Me han dado la vida y puedo por lo tanto darla y compartirla. Puedo hacerme lo más grande y digno sirviendo a la vida y haciéndome manso. Valgo no por los méritos, jerarquías y títulos sino por el servicio

La sorpresa de la Pascua ha consistido en descubrir que la pequeña historia de Jesús es en verdad la historia decisiva del amor de Dios: resucitado por Dios, Jesús es semilla, garantía y plenitud cumplida del renovado proyecto de hombre que tiene el Padre. Dos formas de existencia se han abierto ante Jesús: por un lado puede aprovecharse de su gloria y disfrutar de su grandeza convirtiendo así su **“condición divina”** en fuente de egoísmo y de dominio por encima de los otros; por otro lado puede realizar su vida en forma de servicio, compartiendo la existencia con los más necesitados, renunciando a su grandeza y ofreciéndose en las manos de Dios que es pura gracia. Asumiendo este camino de servicio invierte la actitud y postura de Adán, el primer hombre, que pretendía hacerse grande y ser como Dios destruyendo la vida de sus hermanos.

Más que lo que hago, importa lo que me hacen: soy y existo porque me aman. Ciertamente el hombre es creador pero crea a partir de la gratuidad, compasión, gracia y amor de Dios. El ser humano es creador en diálogo de amor que sustenta y se abre a los demás.

El caos, la oscuridad, las tinieblas desfiguran la realidad y dignidad del ser humano. Todo el mensaje y vida de Jesús fue **“hacer verdad, liberar del manejo y manipulación, descubrir la mentira que oprime; por eso señala con fuerza: que vuestro SÍ sea un SÍ y vuestro NO sea un NO y no agreguen nada más”**. Su decisión de ser consecuente desató la ira de todos los que se sentían cómodos bajo la mentira o la simple fachada.

La CRUZ es el símbolo de la verdad que ilumina y soporta nuestras miserias y limitaciones.

Su CUERPO despedazado es la verdad del AMOR Y COMPASIÓN que no es otra cosa que la fuerza que transforma, anima, sostiene y asegura la esperanza de todo ser humano excluido.

Feliz CAMINO hacia la verdad. Felices PASCUAS.

🏠 Dos nuevos retoños

Las familias del Prof. Ignacio Cassi y Prof. Alcides Bisio se han visto bendecidas con el nacimiento de hijo y nieto respectivamente. Felipe el hijo de Nacho y Rita y Santiago el nieto del Prof. Bisio vinieron al mundo el mismo día: el 10 diciembre de 2007. Un fuerte abrazo a ambas familias y que Dios prodigue generosas bendiciones a estos pequeños.

🏠 A la Casa Celestial

A reunirse con nuestro Padre han partido varios hermanos, familiares cercanos de personas relacionadas con el Colegio.

Que la Sagrada Familia lleve alivio y consuelo a sus familiares.

Desde *En Familia* una oración por las almas de: Irma Britos (ex funcionaria del colegio), Gladys Aguallazo (hermana de Zulma Aguallazo), Eduardo Nieto (hermano de Manuel Nieto), María Renée Caimi (abuela de Cecilia Rodríguez), Rubén Rodríguez (padre de Virginia Rodríguez), Blanca Sastre (madre de Ricardo Terán), Winston Larrosa (padre de Verónica Larrosa), Daniel Carrara (hermano de Graciela Carrara) y el Hermano Antonino Ruiz.

🏠 Jornada de bienvenida del Tiempo Completo



El sábado 29 de marzo las familias del Tiempo Completo tuvieron una jornada de integración, juegos, diversión y sano esparcimiento. Chicos y grandes lo pasamos muy bien.





Celebración Pascual

Los educadores del colegio celebramos la Pascua en la capilla el lunes 31 de abril.



Jornadas de Formación Docente

Los días 11, 12 y 13 de febrero se realizaron las Jornadas dedicadas a la actualización docente.

- ▶ Disertación sobre “Pasión-Compasión educativa como acción humanizadora” a cargo del Hno. Biemmi (integrante del Consejo General del Instituto Sagrada Familia).
- ▶ Prioridades, objetivos y metas para el curso 2008: actividad a

cargo de los Directores de cada sector.

- ▶ Encuentro de catequistas con el Hno. Enzo Biemmi.
- ▶ Definición del Proyecto de Calidad Educativa.
- ▶ Diagnóstico de autoevaluación institucional.
- ▶ Establecimiento de acuerdos para fijar el plan de trabajo a desarrollar durante el año 2008.

Campamento Pascual “Hogar y Taller”



Con el lema “Convivir, construir, compartir”, los días 27 al 30 de marzo, compartimos más de 120 jóvenes de todas las dependencias de los Hermanos de la Sagrada Familia, un campamento diferente; el cual da apertura del año a los grupos juveniles de toda la provincia.

El eje principal que dio sentido a los “momentos de hogar” fue la muerte y la resurrección de Jesús en nuestros días.

Los “momentos de taller” estuvieron dedicados al arreglo de los puentes, la construcción de un muro de contención, la creación de un mataburros entre otras tareas.



Despedida de Ana María Chahinián

En diciembre pasado, la Directora de Primaria, Mtra. Ana María Chahinián dejó nuestro Colegio para desempeñarse como directora de Primaria de otra Institución Educativa. Su pasaje por la Sagrada Familia ha dejado el destacado recuerdo de una Directora de constante preocupación por el buen funcionamiento del sector a su cargo y de su firme responsabilidad en el ejercicio de sus tareas. Deseamos a Ana María grandes éxitos en la nueva tarea emprendida.



Nueva Directora de Primaria

La Mtra. Graciela Carrara es la nueva Directora de Primaria. Muchos años trabajando en el Colegio como maestra y como secretaria de Primaria, le dan a Graciela la experiencia necesaria para conocer los mecanismos de funcionamiento de un sector tan delicado como es el de la formación de los más pequeños del Colegio.

¡Enhorabuena Graciela! Y que el Hno. Gabriel ilumine tu camino.



Comienzo de Cursos

Regla, calculadora, cuadernos, plastilina... La noche del 2 de marzo, todo el material se ubicaba dentro de cada mochila de los alumnos del colegio. Pero si hurgáramos bien, en el bolsillo menos esperado, en el rincón más profundo, el nerviosismo, la ansiedad, la incertidumbre, la inquietud estaban escondidos al acecho. ¿Quién será mi nueva maestra? ¿Habrá algún compañero nuevo? ¿Podré exonerar todas? Y cuando llegó el lunes 3, chicos y grandes, atravesaron la puerta del Colegio y allí salieron de sus mochilas otros "tesoros" que también estaban bien guardados: alegría, entusiasmo, sorpresa, júbilo... ¡Las clases habían comenzado!
¡BIENVENIDOS!



Jornada de integración de Bachillerato



Encuentro de Catequistas y Animadores 2008 (22 y 23 de febrero en Piedras Blancas)



Como todos los comienzos de año, la Pastoral del Colegio integrada por Animadores, Catequistas y Animadores de Grupos Juveniles se reúnen para vivir un momento de encuentro y reflexión, además de planificar el año en cada sector.

En la oportunidad se trabajaron los vínculos intergrupales con dinámicas relacionadas con el tema.

La próxima se llevará a cabo sobre fin de año para evaluar lo trabajado.



El viernes 7 de marzo, como todos los años, Bachillerato tuvo su jornada de Integración. Sólo que este año las inclemencias del tiempo obligaron a que se realizara dentro del Colegio. Ello no fue obstáculo para que los muchachos aprovecharan la oportunidad para conocerse o reencontrarse. Dentro de un clima de fraternidad y camaradería los "nuevos" comprobaron que ya son parte del Colegio porque los compañeros los recibieron como si fueran conocidos de siempre. Las fotos hablan por sí solas.